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新こどもの国―閉鎖中の学童保育室を活用へ！新こどもの国―閉鎖中の学童保育室を活用へ！

10号

　　今年4月にオープンした新こどもの国の学童保育室（2室、定員60人）が、現在、利用者が3人のみで

1室は閉鎖中であることがわかりました。他方で、学童保育室に入所を希望する待機児童は35名お

り、夏休みに使いたい家庭も多いはずです。そこで、こんのが6月議会でこの問題を取り上げ早期の

活用を求めたところ、夏休みから市内の全公立小学校の子どもを対象に使えることになりました。

こんの提案により・・・

① 夏休みに利用できるように！

→ ［こども青少年部長］早急に検討する。学

校等と調整し、夏休みの利用を目指す。

② 市内で学童保育を提供する三者（行政、民

間事業者、指定管理者）で意見交換会を!

→ ［同］有意義であり実施について検討する。

③ 今後も定期的に意見交換会を開き、市長

も把握を！

→ ［同］定期的に行い、市長に報告する。

④ 利用者アンケートを実施し、ニーズ調査を！

→ ［同］内容・方法について検討する。

市政報告会で
　　ディスカッション

夏休みに活用へ！

▲こどもの国（総工費約20億円）

さっそく6月議会で、この

問題を取り上げました。

閉鎖中の学童保育室 5月

６月

市内のお母さんのご提案

で、こどもの国見学会を開

き、そこで学童保育室が閉

鎖中であることが判明！

7/13に決定！＜利用条件＞

・ 就労要件：就労時間が1日4時間以

上かつ終業時間は13時以降とし、

勤務日数については月12日以上

　※今回の夏休みに限り要件緩和

・ 市内の公立小学校に通う児童（南

小3年生・その他5年生以上は児

童が一人で通う。それ以外は保護

者による送迎が必要）

・ 期間：7月21日（火）～8月24日（月）

・ 開室時間：8時～19時まで

・ 保育料：月額0円～7,800円

・ こどもの国で随時受付

学童保育は約1300人の子

どもたちが通っており、ビジ

ョンが必要です。保護者や

現場の方と話し合いました。
学童保育の
ビジョンを話そう！



　保育所入所の可否に大きく影響するのが「就

労時間」です。市内の共働きの方からご意見を

頂き調べたところ、県内近隣市と23区の多く

は「就労時間」を拘束時間として休憩時間も含

めているのに対し、戸田市は「就労時間」を実

働時間として休憩時間を含めていません。

　スポーツセンターは、今年2月に天井材が落下

し翌日から閉鎖されています。行政は「綿のよう

なものが落ちたにすぎず、ケガ人はいない」と

説明し、建替えの議論へ進んでいます。

　しかし、ふじみ野市立プールの吸水口死亡事

故の他、全国では天井材落下事故も起き、国

から点検を促す通知も来ていました。私は建替

えの議論の前に、責任の所在を明確にし、市民

への説明が必要と考えます。

① 国の通知を受けて点検は。通常の点検は。

→ ［市民生活部長］通知は把握しているが、点

検はしていない。通常の点検も、技術上不

可能だった。

② 昨年、天井の染みを発見した際に、急きょ

行った調査では天井を点検したか。

→ ［同］天井は改修することが決まっていたた

め、点検はしていない。

③ 今回の事故を市民へ説明すべきでは。

→ ［同］最善を尽くしてきたが、未然に防ぐこと

は不可能だった。突然の閉鎖をお詫びする。

④ 市長の本件に対する認識は。

→ ［市長］部長の答弁通りだ。

スポーツセンター天井材落下事故の

責任の明確化と説明責任を！

一般質問こんの提案 スポーツセンターについては利用者、選手の皆さんから、こどもの国学童保育と保育所入所

基準と朝型保育については市内のお母さんからご意見を頂き、議会で取り上げました。

保育所入所基準の「就労時間」には

休憩時間も含めた上で検討を！

　　国による朝型勤務の方針が示されたことを

受け、戸田市での朝型保育導入の検討を求め

ました。これに対し、こども青少年部長より「今

後ニーズが増えれば対応を検討する」との回答

を得ました。朝型保育を導入するには保育士の

確保等課題も多く、今後注目して参ります。

朝型保育の導入を！

　落下時、プールに人はおり、大事故にもつながりう

る問題です。選手コースも解散となり、とても残念で

す。民間企業では定期的に点検をするそうで、本当

に未然に防ぐことができなかったのか疑問です。

　しかし、休憩することは労働基準法上の権利

であり、実際に子どもの面倒をみることもでき

ません。私は、より実態にあった基準にすること

が必要と考えます。

① 戸田市でも休憩時間を含められないか。

→ ［こども青少年部長］本市は、従来より実働

時間としている。近隣市の状況を調査する。

　確かに大勢の入所希望者に点数差を付けるた

めには実働時間（30分単位）で区別する必要もあ

るでしょう。しかし、休憩時間も含めて公平性を担

保できる基準づくりを要望しました。
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≪近隣自治体の入所基準≫　　　　　 ※こんの調査による

・県内近隣市の多くは休憩時間を入れており、現在休憩時間を含

まない蕨市は改正を検討中。

・23区の多くは休憩時間を含み、一部は残業時間も含む。休憩時

間を含まない自治体も、フルタイムでは含んだ場合と同じとなる。

1 7 時間以上は同じ扱いであるため、フルタイム勤務では休憩を入れても入れなくても同じ点数となる。



スポーツセンターは、コンサルタント会社の調査を参考に、公募意見

や検討委員会の議論により今年度中に方針が決まる予定です。
6月議会で決まったこと6月議会で決まったこと

　閉鎖中の屋内プールの再整備方針を決めるにあた

り、コンサルタント会社に調査を委託する予算です。

こんの　どのように事業者を選定しますか？

市民生活部長　コンサルタント会社にプール棟の

みを建て替えるか、施設全体を建て替えるか、その

場合に公設公営、公設民営、民設民営（PFI事業

等）のどの手法を行うかの基礎資料を作成しても

らう。一般競争入札にて事業者を決める。　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　　 →原案通り

　　公募提案型で施設解

体を条件に募集していた

白寿荘跡地の売却です。

市設定の最低売却価格

約1億2500万円（土地評価

額：約3億8800万円ー解体費用:約2億6300万円）に対

し、物流倉庫業を行う事業者に約2億1600万円

で売却する案です。

こんの　解体費用の算出根拠は？

資産管理課長　埼玉県の基準により算出した。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　→ 原案通り

　現在、①議員の出産は「事故」として扱われます

が、　「出産」として認められるように、また、②子

ども連れの傍聴も原則禁止されていますが、傍

聴できるように取り組んでいます。

税 災害対策

社会保障

マイナンバー
内閣府HPより　一人に一つずつ番号が与えられ

て、社会保障、税、災害対策での行

政手続きに使われます。

　今年10月に通知、来年1月から運用が開始され

るマイナンバー制度に伴う条例改正です。

こんの　 市民の皆さんへわかりやすい説明を！

協働推進課長　パンフレットや動画もあり、出前

講座も行い、説明する。　　　　　　　　→　原案通り

マイナンバー制度に伴う個人情報保護条例改正条例

白寿荘跡地売却  約2億1576万円

スポーツセンター再整備計画策定委託業務  約455万円

▲軽費老人ホーム「白寿荘」

こんの（戸田の会）　慎重かつ十分な審議を求

める趣旨に賛同し、請願を趣旨採択することに

賛成する。国へ意見書を提出するよう求めます。

→趣旨採択するものの、国会会期延長が決ま

り、意見書は賛成少数で提出されませんでした。

安保法制の慎重審議を求める請願

議会改革も進めます！

廃止継続（建替え）

コンサルタントに

調査を委託

プール棟のみ 施設全体

どうなる？

公設
民営

公設
公営

民設
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公設
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公設
公営

民設
民営

6月 7月 8月 9月 １０月 11月 １２月 １月 ２月 ３月

コンサルタント調査

市民らによる検討委員会

市民の意見募集

中間

報告 方
針
決
定

今後スポーツセンターをどうするか、

皆さんで考えていきましょう！

マイナンバー制度ってなあに？

今後のスケジュールスポーツセンターの今後

現在閉鎖中の屋内プール

落下した天井材落下した天井材

スポーツセンタースポーツセンター

1 7 時間以上は同じ扱いであるため、フルタイム勤務では休憩を入れても入れなくても同じ点数となる。



ご協力のお願い
　　皆様の温かいご支援をお待ちしております。な

お、政治資金規正法により、日本国籍を有する方

のご本人様名義でのお振込をお願いいたします。

◆ゆうちょ銀行から

【口座番号】10320-89298461　　

◆ほかの金融機関から

【店名】038　【預金種目】普通

【口座番号】8929846

こんの桃子後援会

※お手数ですが、お振り込みの際には、

　　お名前・ご連絡先をご一報ください。

編集後記　

　　新しいこどもの国の学童保育室が閉鎖されているのは、大変もっ

たいないことです。市は「学校や民間学童保育室との調整から利用

学年を制限し、送迎を行わないこととしたため、利用者が集まらな

かった」と説明しますが、市が明確なビジョンを持ち、構想段階から

丁寧に話し合っていれば、オープン時から閉鎖にはならなかったはず

です。ただ、6月議会で取り上げ、7月に夏休みの開放が決まり、夏休み

に子どもたちが使えることとなり、とても嬉しいです。

活動日記活動日記 戸田市議会は行政視察が充実しています。皆さんにも視察内容をお伝えできるように、

視察報告レポートをまとめ、自分のホームページで公開しています。ぜひご覧ください。

第７回市政報告会　　　　　第７回市政報告会　　　　　

ご意見対応ご意見対応

地域活動地域活動

　「PFI手法を取り入れた公共

施設の再編方針」について学

びました。スポーツセンターの

再整備に合わせて今年度中

に提言書を提出します。

　「議会だよりの編集方法」

について学びました。読み手

を引き付ける見出しなど戸

田市の議会だよりに取り入

れていきます。

　「市民NPO法人によるバス

事業」と「公共交通プラン」に

ついて学びました。戸田市の

公共交通事業の参考にしま

す。

行政視察行政視察
総務常任委員会（愛知県西尾市、岡崎市） 議会広報委員会（山形県大石田町、村山市） 交通対策特別委員会（富山県魚津市、射水市）

青年地方議員の会青年地方議員の会

市長と駅頭活動 倫理法人会倫理法人会

街頭演説会街頭演説会

レガッタ体験会レガッタ体験会 530運動530運動

ホタル観賞会ホタル観賞会

町会バスツアー町会バスツアー戸田市FBの会戸田市FBの会

シングルマザー講演会シングルマザー講演会

議員レガッタ議員レガッタ

ファミリー運動会ファミリー運動会

　「オリンピック通りにカー

ブミラーをつけてほしい」

と ご 意 見を い た だ き、担

当課に要望しました。

　 県 道 だった た め県 と 調

整し、カーブミラーを設置

していただきました。

　 「 戸田 公 園 駅 のバ ス停

が雨漏りしている」とお声

を か け て い た だ き 、担 当

課に連絡しました。

　 現 地 確 認 後、雨 ど い を

掃除していただきました。

4月18日 文化会館にて

新曽小運動会新曽小運動会

県南治水大会県南治水大会

　 議 会ごと に市

政報告会を開い

ています。少しず

つ若い世代や女

性の参加者も増

え、ここで出たご

意見を議会で取

り上げています。


